
Jahreshauptversammlung
am Donnerstag, den 27.04.2023 um 19:30 Uhr

in der Aula der Grundschule Sude-West

Tagesordnung:
  

Sitzungsbeginn: 19:36 Uhr. Der Vorsitzende Dr. Ralf Schwedler begrüßt die 
Anwesenden, besonders Fr. Knapp, Lehrkräfte, Hr.Timm. 
Frau Rowedder von der Betreuung ist entschuldigt.

• Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt fest, dass satzungsgemäß mit mehr als 14 Tagen Vorlauf 
schriftlich zur JHV eingeladen wurde und mindestens ein Mitglied anwesend ist. Die 
JHV ist damit beschlussfähig.

Der Einladung lag ein Entwurf für Satzungsänderungen bei.

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Jahreshauptversammlung 
satzungsgemäß gewöhnliche Beschlüsse mit einfacher Mehrheit, 
Satzungsänderungen jedoch mit einer 2/3-Mehrheit fassen muss.

Er weist auch darauf hin, dass nach Ansicht des befassten Notariats Änderungen an 
den vorgelegten Anträgen zur Satzungsanpassung nicht möglich sind, da über diese 
nach einer juristischen  Lesart in der vorgelegten Textfassung abgestimmt werden 
muss.

Der Vorsitzende stellt erneut die vorgelegte Tagesordnung vor.

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022
3. Bericht des Vorstandes
4. Kassenbericht
5. Kassenprüfung und Entlastung des Vorstandes
6. Wahl des Vorstandes und der Kassenprüfer
7. Wahl der Beisitzer
8. Vorgeschlagene Satzungsänderungen:

§1 Name, Sitz und Geschäftsjahr des Vereins (Korrektur)
$2 Mitgliedschaft (Beendigung durch Streichung aus der 
Mitgliederliste)
$4 Mitgliedsbeiträge 

9. Anträge
- Beitragssatzung
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10. Mitglieder ohne bekannte Adresse
11. Veranstaltungen für unsere Kinder organisieren

- Flohmarkt am 05.05.2023; Planung und Platzwahl
- Lauftag am 05.06.2023 als Spendenlauf
- unsere Beiträge zum Schulfest am 09.06.2023
- Blaulichttag im Herbst 
- weitere Ideen

12. Verschiedenes

Zur Tagesordnung sind bisher keine Änderungen und Ergänzungen vorgeschlagen 
worden. Der Vorsitzende fragt nach möglichen Ergänzungen für den Punkt 
„Verschiedenes“.

Es gab eine Mittteilung zum Punkt Verschiedenes  zum Thema Schul-T-Shirts, die 
Tagesordnung wurde so beschlossen. 

• Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 
 abrufen unter: https://gs-sude-west.lernnetz.de/foerderverein.html

Das Protokoll der JHV 2022 ist online einzusehen. Der Vorsitzende fragt nach 
Einwendungen gegen das Protokoll. Da keine Einwendungen eingebracht werden ist 
das Protokoll genehmigt.

•  Bericht des Vorstandes 

Für den Vorstand berichtet der Vorsitzende über das Jahr 2022.

Der Vorstand besteht seit dem 27.10.2021, erneut gewählt am 5.5.2022:

Dr. Ralf Schwedler (1. Vors.)
Oliver Behnisch (2. Vors.)
Tanja Brauer (Kassenwartin)
Anna Hildermann (Schriftführerin)

BeisitzerInnen:

Christine Rowedder: Betreuerin
Nadine Voß: Lehrkraft- Bindeglied in der Schule
Mette Sørensen: Erfahrungsträgerin
Ute Koopmann: Schulsozialarbeiterin
Feras Abou Hassoun: Elternteil
Katrin Panskus: Schulelternbeiratsvorsitzende

Das Jahr 2022 war bestimmt durch die Wieder-Aktivierung der Vereinsarbeit nach 
der Coronazeit. Die Kommunikation und Kooperation mit und zwischen den 
Akteuren an der Schule musste neu erarbeitet werden; dabei macht sich auch die 
erhebliche Zahl von Geflüchteten aus der Ukraine bemerkbar. Als zentrales Mittel, 
Gemeinsamkeit zu fördern, hat der Förderverein Veranstaltungen zum Nutzen der 
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Kinder durchgeführt und weitere geplant. 

In 2022 wurden 8 Vorstandssitzungen durchgeführt, davon nur noch eine virtuell.

Es bestand regelmäßiger Kontakt mit Schulleitung und dem SEB. 

In Kooperation mit dem Computer Club Itzehoe wurden der Betreuung zwei 
internetfähige Laptops bereitgestellt.

Das Projekt „Mein Körper gehört mir“ wurde wieder gefördert.

Im Mai fand (endlich) wieder ein Flohmarkt statt, Bei Kindern und Eltern ist er gut 
angekommen.

Anlässlich der Einschulung wurden (endlich) wieder Kaffee und Gebäck verkauft und
Mitgliederwerbung betrieben, die beim 1. Elternabend fortgesetzt wurde. Danke 
allen Unterstützern!

Im Herbst folgte dann das Lichterfest, eine neue Form mit Spielen und Leckereien in
schwach beleuchteter Umgebung – sehr anstrengend für die OrganisatorInnen, 
aber auch sehr unterhaltsam für Eltern und Kinder, die aus vielen Weltgegenden 
stammen und doch alle in Itzehoe leben. Dieses Fest passt gut in die winterliche 
Vorweihnachtszeit.

Die Sparkasse und der Lions Club haben zusammen mit dem Förderverein Projekte 
gefördert. Ihnen ein herzlicher Dank!

Wir brauchen Mitglieder für Aktivitäten!

Die Kassenlage und damit die dauerhafte Funktion des Vereins kann nur durch 
Veranstaltungen verbessert werden. Gelingt dies nicht würde sich die Rolle des 
Vereins völlig auf das Durchleiten von Fördermitteln beschränken. 

Abschließend teilt der Vorsitzende mit, dass er in wenigen Tagen das 60. Lebensjahr
abschließt. Er würde sich sehr freuen, sein Amt in jüngere Hände zu übergeben, 
aber auch gerne die Vereinsarbeit weiter unterstützen. 

Dem schließt sich die Kassenwartin an, die ihr Engagement mehr auf eine 
weiterführende Schule konzentrieren möchte.

• Kassenbericht 2020 FöV Schule Sude-West

(s. Anlage)

• Kassenprüfung und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer Frau Millfahrt Herr Timm haben am 16.02.2023 die Kasse geprüft
und keine Beanstandungen gefunden.

3/6



(s. Anlage)

Der Kassenprüfer, Herr Timm, beantragt die Entlastung des Vorstands.

Abstimmung -> Einstimmig entlastet

• Wahl des Vorstandes und der Kassenprüfer 

Der Vorstand ist satzungsgemäß jährlich neu zu wählen.

Es kandidieren

Vorsitz: Oliver Behnisch
Stellvertretender Vorsitz: Anna Hildermann
KassenwartIn: Wendy Sanchez
SchriftführerIn: Ralf Schwedler

Alle Kandidatinnen und Kandidaten bekunden ihr Einverständnis mit der 
Kandidatur. 

Einzeln und jeweils einstimmig werden alle 4 Kandidatinnen und Kandidaten in 
einer offenen Wahl für den jeweiligen Posten gewählt. 

Die Kassenprüfer, Frau Doris Millfahrt und Herr Hans-Uwe Timm haben vor der 
Sitzung ihre Bereitschaft erklärt, erneut als Kassenprüfer zu fungieren. Es gibt keine 
weiteren Kandidaten.

Abstimmungen: 

Frau Millfahrt: wird einstimmig gewählt.

Herr Timm: wird einstimmig gewählt. 

• Wahl der Beisitzer

Der Vorsitzende erläutert, dass Beisitzer:innen nicht gewählt, sondern durch den 
Vorstand berufen werden.

Er schlägt vor, die aktuellen BeisitzerInnen
•     

Christine Rowedder: Betreuerin
Nadine Voß: Lehrkraft- Bindeglied in der Schule
Mette Sørensen: Erfahrungsträgerin
Ute Koopmann: Schulsozialarbeiterin
Feras Abou Hassoun: Elternteil

und zusätzlich
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Tanja Brauer

zu BeisitzerInnen zu berufen.

Der Vorstand hat mit 4 von 4 Stimmen die Beisitzer berufen. 

8 Satzungsänderungen

Der Vorsitzende stellt die mit der Einladung vorgeschlagenen Satzungsänderungen 
vor.

Annahme mit 7 Ja Stimmen, 1 Enthaltung

Alter und neuer Vorstand werden die Eintragung der Änderungen im Vorstand und 
der  Satzungsänderungen beim Amtsgericht Pinneberg veranlassen.

9 Anträge

Der Vorstand beantragt die in der geänderten Satzung geforderte Beitragssatzung 
wie folgt:

Der Jahresbeitrag beträgt für jedes Mitglied 20,- € kalenderjährlich. Höhere 
Beitragszahlungen sind willkommen.

Der Jahresbeitrag wird für jedes Kalenderjahr der Mitgliedschaft in voller Höhe 
fällig, und zwar sofort beim Eintritt in den Verein und in den Folgejahren jeweils am 
1. März. Bei Vorliegen einer Einzugsermächtigung erfolgt der Bankeinzug zum 1. 
März.

Abstimmung: Einstimmig beschlossen.

Weitere Anträge liegen nicht vor.

10 Mitglieder ohne bekannte Adresse

Der Vorsitzende und die Kassenwartin berichten über Mitglieder, bei denen der 
Bankeinzug  gescheitert ist, deren Adresse nicht bekannt ist und bei denen ein 
Nachfrageversuch per E-Mail gescheitert ist.

Bei dem sehr niedrigen Jahresbeitrag ist es unwirtschaftlich, hier weiter nach-
zuforschen. Der Vorsitzende schlägt vor, die betreffenden Mitglieder 
auszuschließen.

Abstimmung: einstimmig beschlossen.

5/6



11 Veranstaltungen für unsere Kinder organisieren

- Flohmarkt am 6.5.2023

Anmeldungen, Platzreservierung, weitere Planung

Die Veranstaltung ist mit der Schulleitung, der Betreuung sowie Schul- und 
Ordnungsamt abgestimmt bzw. genehmigt. Danke!

 

- Lauftag 05.06.2023 (Fr. Knapp)

Wird einmal im Jahr veranstaltet. Alle Kinder sollen möglichst  eine Stunde laufen. 
Der Förderverein hat mit Obst und Wasser die Kinder belohnt. 

Dieses Jahr findet der Lauftag wieder als Spendenlauf statt.

12 Verschiedenes

Der Vorsitzende teilt mit, das voraussichtlich – nach Einigung über das Design und 
Beteiligung des Schülerrates – im 2. Halbjahr Schüler-T-Shirts mit dem neuen Logo 
der Schule vertrieben werden können.

Herr Schwedler bedankt sich bei allen Teilnehmern für die konstruktive Sitzung und beendet diese 
um 21:10 Uhr. 

  

Anna Hildermann Dr. Ralf Schwedler
für das Protokoll Versammlungsleiter
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